



COMUNICADO DE PRENSA

La Junta Departamental de Artigas, celebró Sesión Ordinaria en la noche de hoy jueves 8 de agosto de dos mil veinticuatro, en su local, dando comienzo a las 20:50 horas, contando con la presencia de 29 Ediles en Sala, actuando en la Presidencia su titular Edil Dr. NELTON BARREDA.

PRIMER PUNTO: MEDIA HORA PREVIA

Edil MÓNICA VAZ MARTINS (Partido Nacional): Informó sobre el lanzamiento del programa “Mujeres al Volante” por parte del Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca en el departamento de Colonia. Este programa capacitará a mujeres rurales en la conducción de vehículos, otorgándoles la licencia de conducir sin costo tras aprobar el examen. Además, planteó que vecinos de barrio Caballero de Pueblo Sequeira solicitan el mejoramiento del alumbrado público. Solicita que sus palabras sean enviadas a la Comisión que corresponde del Cuerpo.

Edil PABLO MARTINS (Frente Amplio): Solicitó un pedido de Informes a la Intendencia Departamental sobre proyectos retirados de la OPP y el Fondo de Desarrollo del Interior al inicio de su gestión, solicita saber cuáles proyectos fueron retirados y su estado actual. Además mencionó varios proyectos atrasados, como la ciclovía en Artigas y la infraestructura vial en el barrio Tropezón de Bella Unión. También expresó preocupación por la falta de certificaciones de obras que han recibido adelantos económicos y están sin finalizar. Cuestiona al encargado de proyectos de la Intendencia, Omar Bicera, por su relación con empresas que han ganado licitaciones sin competencia.

Edil DANIEL ARGAÑARAZ (Partido Colorado): Se refiere al presidente de AEMA, Carlos Vaz Martins, por presuntas irregularidades en la administración de horas extras y en la gestión de fondos públicos. Como así también denuncia irregularidades de un funcionario, que habría recibido 800.000 pesos en horas extras no justificadas y se sospecha de una desaparición de 700.000 pesos. Solicita que la fiscalía investigue y que pasen sus expresiones a los medios de prensa del departamento.

Edil LUIS CERIANI (Partido Nacional): Propone la construcción de una terminal de buses en la estación de AFE, en la localidad de Tomás Gomensoro, con algunas modificaciones. Esta estación podría adaptarse perfectamente para albergar la nueva terminal, lo cual ayudaría a reducir el deterioro de las calles debido a la circulación de ómnibus dentro del pueblo. Solicita que la versión de sus expresiones sea enviada a la Comisión de Obras del Cuerpo.

Edil ARTIGAS REYNA (Frente Amplio): Manifestó su preocupación por la falta de transparencia y la corrupción en la Intendencia Departamental. Destaca que a pesar de las solicitudes de informes sobre el funcionamiento de



la Intendencia y los Municipios, no se ha recibido la información requerida. Menciona un reciente informe del Tribunal de Cuentas que resalta irregularidades en horas extras y otros temas que requieren una investigación más profunda. Plantea que el informe sea utilizado como base para futuros controles. Solicita que se remita la Resolución del Tribunal de Cuentas a los concejales del departamento.

Edil ESTELA FERREIRA (Partido Nacional): Hace referencia a la problemática de la salud mental, propone que pase a la Comisión de Salud para abordar los problemas psiquiátricos, de depresión y ansiedad entre los jóvenes del departamento.

Edil MIGUEL GIMENEZ (Partido Nacional): Destaca la urgencia de mejorar la pista del aeropuerto de Artigas, que se había acordado con el anterior Intendente Pablo Caram y el Ministerio de Transporte para realizar reparaciones y un recapado de la pista. Solicita a la nueva Intendenta Elita Volpi que continúe con estas gestiones y se comprometa a asegurar la mejora del aeropuerto para mantener su operatividad y seguridad a largo plazo. Solicita que la versión de sus expresiones sea enviada a la Intendenta.

SEGUNDO PUNTO: INFORMES DE LA MESA.

El Edil Manuel Caram plantea realizar el próximo Plenario de la Corporación, el viernes 16 en lugar del jueves 15, debido al encuentro que disputará el equipo de Nacional de Montevideo por la Copa Libertadores.

Se aprueba por mayoría.

El Presidente solicita a la Bancada del Frente Amplio el nombre del Edil que la representará en la Comisión Especial de Seguimiento de la perforación termal.

El Presidente informa que participaron junto al Edil Guillermo Gasteasoro en la realización en el local de la Junta Departamental del Plenario Latinoamericano de Jóvenes.

TERCER PUNTO: INFORMES DE COMISIONES.

En Bloque se aprobaron los siguientes Informes:

Comisión de "Hacienda,..." Informe N° 200.

Comisión de "...Legislación,..." Informes Nros. 225, 226 y 228.

Comisión de "Salud,..." Informes Nros. 21, 22, 23 y 24.

Seguidamente se aprobó el Informe que origina Resolución del Cuerpo:

Comisión de "Legislación..."

Informe N° 227: Autoriza la renovación de una línea de transporte a la Empresa EMA Transportes.

Se realiza agregado en Sala de que la renovación sea por un plazo de 5 años.



CUARTO PUNTO: ASUNTOS ENTRADOS.

Se procedió a dar trámite a los mismos, pasándolos a sus respectivas Comisiones.

Asunto con trámite al Plenario:

ASUNTO N° 308/2024. DIFERENTES EDILES. Nota de fecha 23 de julio de 2024. Solicitan la realización de una Sesión Solemne el día 3 de octubre en conmemoración de los 30 años del Centro de Diálisis se Artigas.
Se aprueba por unanimidad.

QUINTO PUNTO: ACTA N° 111

Se aprueba la misma por unanimidad.

Siendo las 21:25 horas y habiéndose agotado el Orden del Día, se levanta la Sesión.

SUSANA DE MELLO
Secretaria General (I)

